

Le marché de printemps de l'association Timoun Lekòl

Une histoire entre l'école N-D de la Miséricorde
et la SEGPA de Saint Augustin à Angers
commencée en 1994.

L'association Timoun Lekòl a été créée en octobre 1993 pour soutenir l'école Union des Amis, fondée en octobre 1990 dans le Nord-Ouest d'Haïti.

Timoun Lekòl, ça veut dire : les enfants de l'école en créole, la langue parlée par la majorité de la population. Une deuxième langue officielle : le français.

Union des Amis, c'est le nom en français de l'école parce qu'elle existe grâce à des liens amicaux : Geneviève, institutrice à l'école N-D de la Miséricorde à Angers a découvert Haïti en 1977 et y est retournée régulièrement pendant ses vacances. En 1990, l'aventure a commencé.

Pour confirmer les liens, une association a été créée autour de Geneviève avec des parents d'élèves de l'école. L'article 3 des statuts de l'association précise les objectifs :

-permettre aux enfants de France et à leurs parents de découvrir la vie des enfants en Haïti.

-permettre aux enfants d'Haïti d'accéder au savoir, en bénéficiant du financement d'une école.

« La solidarité, c'est comme le jardin qui attend la pluie pour donner ses fruits. » C'est la définition que nous en a donné Cledner, le fondateur de l'école. Cette image est la réalité : les enseignants et les parents sont responsables de l'école, la gèrent au mieux, comme des jardiniers, et nous leur envoyons un financement : 1 000 € par mois pour une école de 7 classes. Là-bas, les enfants connaissent la valeur de leur école qui a permis à plusieurs générations de savoir lire et écrire, de poursuivre des études, et même aller à l'université. Dans cette zone montagneuse, le taux d'analphabétisme était très élevé : 80%. Aujourd'hui, il n'est plus que de 20%. Parmi les enseignants, certains ont été scolarisés à l'école Union des Amis.



Ici, à Angers, il nous faut récolter les fonds que nous envoyons. La plus grande partie vient de dons de particuliers qui apprécient l'action soutenue. Pour compléter, nous avons l'idée de faire un marché de printemps. Nous contactons Mr Joseph Braud, le professeur des élèves qui se préparent à l'horticulture ou au maraichage. En 1994, nous organisons notre premier marché : surtout des fleurs. Les parents et les amis de l'école N-D de la Miséricorde viennent acheter les plants pour les jardins et les balcons. C'est ainsi que commence l'aventure chaque année fin avril ou début mai en fonction des vacances.

Ce marché donne un intérêt aux élèves de SEGPA qui ont œuvré pour une bonne action, puisque son bénéfice est reversé entièrement à l'école Union des Amis en Haïti.

Au début, nous vendions surtout des plants de fleurs et de plus en plus, les clients ont préféré les légumes qui permettent d'avoir une meilleure alimentation. Et les professeurs qui se sont succédé nous ont toujours repris les invendus, ce qui ne grevait pas le bénéfice. Nous les en remercions.

Le marché est maintenant bien implanté au sein de l'école N-D de la Miséricorde et les jardiniers l'attendent pour acheter leurs plants. Nous en vendons chaque année presque mille !



Merci aux professeurs qui se sont succédé : Joseph Braud, Arnaud Lesieur, Estelle Chenu et à Nicolas Piron qui prend la relève.

Pour découvrir un peu plus de l'association Timoun Lekòl, de l'école Union des Amis et de la situation du pays, rendez-vous sur le site : <https://www.timounlekol.org/>

Quelques photos :



En 2012 avec Jo Braud



En 2016 avec Mme Chenu



A l'école N-D de la Miséricorde, on attend les clients